

Organizado por Ados Pilota, el primer club profesional de manistas íntegramente femenino

Echa a andar el ‘Udara CaixaBank’, campeonato de Pelota a Mano Femenina que se disputará este verano en 14 frontones

- **Durante más de dos meses, seis parejas de pelotaris se enfrentarán en un formato de liga donde cada equipo jugará contra todos los demás, garantizando un torneo lleno de emoción.**
- **Maite Ruíz de Larramendi, presidenta de Ados Pilota y pelotari con un amplio palmarés logrado en veinticinco años de trayectoria deportiva, se ha mostrado muy satisfecha con el nacimiento de este campeonato “que celebra el talento y la dedicación de nuestras deportistas”.**
- **Itziar Egaña, directora comercial de Navarra en CaixaBank, ha recordado que la entidad es pionera en el patrocinio del deporte femenino y ha asegurado que “es un orgullo apoyar un deporte que aúna tradición, cultura y diversidad sin renunciar a la competición”.**

Pamplona, 24 de julio de 2024. – ‘Udara CaixaBank’, el I campeonato de verano de Pelota a Mano Femenina, echará a andar por primera vez el próximo 25 de julio. Este nuevo torneo, que reunirá a las mejores pelotaris del momento, se disputará durante todo el verano, recorriendo 14 sedes diferentes y culminando en una gran final en el emblemático frontón Labrit de Pamplona.

La competición, organizada por Ados Pilota, primer club profesional de manistas íntegramente femenino, se ha presentado hoy en la sede de CaixaBank, patrocinador oficial del torneo que refuerza así su compromiso con la pelota y su apuesta decidida por el deporte femenino.

Durante la presentación del torneo, Itziar Egaña, directora comercial de Navarra en CaixaBank, ha recordado que la entidad es pionera en el patrocinio del deporte femenino y ha asegurado que “es un orgullo apoyar un deporte que aúna tradición, cultura y diversidad sin renunciar a la competición”. Egaña ha destacado, además, que “la pelota forma parte de nuestro patrimonio histórico y nos sentimos orgullosos de compartir con vosotras valores como el esfuerzo, la disciplina, o la constancia” y se ha felicitado por que, por primera vez, se ponga en marcha un campeonato de primer nivel “que va a permitir que muchas niñas también puedan soñar con ser campeonas de pelota a mano”.

Por su parte, Maite Ruíz de Larramendi, presidenta de Ados Pilota y pelotari con un amplio palmarés logrado en 25 años de trayectoria deportiva, se ha mostrado muy satisfecha con el nacimiento de este torneo “que celebra el talento y la dedicación de nuestras deportistas y que además promueve la igualdad y el crecimiento del deporte femenino” y ha agradecido a CaixaBank “su compromiso con esta causa, que ha sido fundamental para llevar la emoción de la pelota a mano femenina a diferentes localidades y para garantizar que este campeonato vaya a ser un éxito rotundo”.

6 parejas en 14 frontones

Ruíz de Larramendi ha explicado que el torneo se disputará durante más de dos meses, desde el 25 de julio hasta el 5 de octubre cuando se celebrará la gran final en el frontón Labrit, y en el que seis parejas de pelotaris se enfrentarán en un formato de liga donde cada equipo jugará contra todos los demás, garantizando un torneo lleno de emoción. Las 14 sedes seleccionadas llevarán el espectáculo de la pelota a mano femenina a un público muy amplio y diverso de las localidades navarras de Puente la Reina – Gares, Mendigorria, Latasa, Etxarri Aranatz, Aoiz, Leitza, Arantza, Peralta y Pamplona; las alavesas Lantaron y Santacruz de Campezo; la vizcaína Zeberio; y las guipuzcoanas, Elgeta y San Sebastian – Donostia.

La gran final se celebrará el 5 de octubre en el histórico frontón Labrit de Pamplona, donde las dos mejores parejas del campeonato se disputarán el título en un encuentro que promete ser inolvidable. La mayoría de los partidos se podrán ver en directo en el Canal de Youtube de Ados Pilota, y en Hamaika Telebista.

Ados Pilota, un proyecto para las futuras generaciones de pelotaris

Maite Ruíz de Larramendi ganó con 19 años la medalla de bronce en su primer Mundial sub-22. Se colgó el bronce en el Mundial de Pelota de San Juan de Luz (Francia), en 1994. Fue campeona del Mundo de paleta goma en trinquete en los campeonatos de México (1998) y de Pau (2010), donde además fue elegida, entre todos los hombres y todas las mujeres, la mejor pelotari del torneo. Atesora, además, tres medallas de plata obtenidas en Pamplona (2002) y México (2006 y 2014). En trinquete, ha ganado tres Copas del Mundo, varios Open de España y el GRAVN, entre otros títulos. A pesar de semejante palmarés, Maite Ruíz de Larramendi nunca ha podido ser profesional y, en un mundo tradicionalmente masculino, se vio obligada a compaginar su carrera deportiva con su trabajo como técnica de Radiología, primero en el Hospital Virgen del Camino y más tarde en el Hospital de Navarra.

En el año 2021 decidió crear, junto a la también pelotari Iera Agirre, Ados Pilota, el primer club profesional de manistas íntegramente femenino con la idea de “estructurar la pelota femenina”. Para Ruíz de Larramendi, “a través de la organización de campeonatos y eventos deportivos, buscamos fomentar valores como la igualdad, el esfuerzo y la superación en el deporte”. Actualmente tienen en la plantilla 13 pelotaris profesionales. Pero uno de sus principales objetivos es la educación: “Le damos mucha importancia a la formación de las futuras pelotaris, tanto es así que actualmente tenemos tres escuelas de pelota con 40 niñas” y pone en valor la importancia de

contar con un torneo como Udara CaixaBank. “Las niñas y jóvenes de nuestra escuela tienen ilusión y ven a las pelotaris profesionales que van a jugar el campeonato como referentes, al mismo tiempo que son conscientes de que pueden tener un camino en la pelota a mano”, ha apuntado Ruíz de Larramendi.

Por eso, en cada localidad que se juegue el Udara CaixaBank, antes de los partidos oficiales se disputará un encuentro en el que participarán las niñas de la escuela de pelota.

La vinculación histórica de CaixaBank con el deporte

CaixaBank es una entidad que está cerca de las personas y del territorio. Y un ejemplo de ello es la política de patrocinios que desarrolla y en la que la pelota tiene un especial protagonismo. Con un gran arraigo deportivo y cultural la práctica deportiva de la pelota en Navarra se remonta varios siglos atrás. CaixaBank, con más de 30 años de experiencia, es una de las empresas pioneras del patrocinio deportivo de nuestro país y en concreto de la pelota. De hecho, en 1994 firmó el primer acuerdo con la Liga de Empresas de Pelota a Mano para patrocinar el campeonato Manomanista.

En la actualidad, CaixaBank sigue patrocinando el Manomanista y patrocina, además, el torneo del Cuatro y Medio; los principales festivales de pelota a mano en Pamplona, Vitoria, San Sebastián y Logroño (“San Fermín”, “La Blanca”, “Donostia” y “San Mateo”), además de dar nombre a los torneos de verano que se disputan bajo el paraguas de “Masters CaixaBank”.

Y en Navarra hay que añadir, además, el Campeonato Interpueblos y el Torneo de San Fermín Txikito, organizados ambos por la Federación Navarra de Pelota.

A través del patrocinio deportivo la entidad financiera fomenta el progreso cultural, social y económico en todo su territorio de influencia, en línea con sus valores fundacionales de compromiso con la sociedad. La entidad está presente en cuatro segmentos como son el fútbol, baloncesto, running y deporte paralímpico con más de 300 acuerdos vigentes.